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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Три компании претендуют на разработку золота на острове Большевик в Арктике 
Три компании подали заявки на участие 25 декабря в аукционе на право разработки 

месторождения золота Каменки-Шумная на архипелаге Северная земля (Красноярский край), 
сообщил РИА Новости представитель регионального управления по недропользованию 
(Красноярскнедра) Геннадий Егоров. 

Участок Каменки-Шумная расположен на юге острова Большевик архипелага Северная 
земля. Расстояние до Норильска - 1,125 тысячи километров. Прогнозные ресурсы рудного 
золота на месторождении категории Р3 - девять тонн.  

Заявки подали ООО "Магнез", ООО "Горно-геологическая компания "Таймыр-золото", 
ООО "Сезар-Арктика", сообщил собеседник агентства.  

Стартовый размер разового платежа - 1,2 миллиона рублей, аукционный шаг - 120 тысяч 
рублей. Лицензия выдается на 25 лет. 

РИА Новости 
 

Волонтеры Таймыра признаны лучшими добровольцами края по итогам деятельности 
в этом году 

Представители Таймыра стали победителями в двух из трех номинаций конкурса 
"Доброволец Красноярского края", сообщили в районном управлении общественных связей. 

 Лучшим добровольческим проектом признан проект "Улыбка детства", в рамках которого 
волонтеры и члены семейных клубов проводят для детей, находящихся на лечении в 
противотуберкулезном диспансере, а также для воспитанников социально-
реабилитационного центра для несовершеннолетних "Таймырский" культурно-досуговые 
мероприятия и мастер-классы по декоративно-прикладному творчеству.  

 Таймырский волонтерский отряд "Ровесник – ровеснику" удостоен диплома как лучшая 
добровольческая организация региона. Молодежь из отряда проводит акции, направленные 
на пропаганду здорового образа жизни, оказывает помощь пожилым гражданам и людям с 
ограниченными возможностями здоровья.  

 Конкурс, приуроченный к Международному дню добровольцев, был организован 
краевым министерством спорта, туризма и молодежной политики. Участниками состязания 
стали представители всех муниципальных образований региона. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Глава Дудинки поздравил знаменитую землячку 
6 декабря свой юбилей отметила Почётный гражданин Дудинки и Таймыра Анна 

Барболина. В малом зале кинодосугового центра «Арктика» на праздничном чествовании 
«Все краски радуги», которое состоялось 7 декабря, собрались многочисленные гости: 
родные, друзья, коллеги, представители городской и районной власти. Поздравить Анну 
Алексеевну с днём рождения пришел Глава Дудинки Алексей Дьяченко. Обращаясь к 
виновнице торжества, Алексей Михайлович отметил, что многогранность таланта Анны 
Барболиной – учёного, педагога, просветителя, художника, – была и остается поводом для 
восхищения, а её энергия общественного деятеля и человека, горячо любящего свою землю 
и народ, должна служить примером каждому из дудинцев. 
 
Дудинская семья получила «Лучший трофей рыбака» 

1 декабря в Дудинке завершился фестиваль «Строганина Таймыра». В номинации 
фестиваля «Лучший трофей рыбака» победа была присуждена  команде семейно-родовой 
общины «Урулар», за предоставленного на конкурс чира (рыбы из семейства сиговых) весом 
более пяти килограммов. Экземпляр ценной породы енисейской рыбы был продан с 
организованного здесь же аукциона. С намерением передать деньги и рыбу одной из 
малообеспеченных семей Дудинки, её выкупил  Глава города Дудинки Алексей Дьяченко.  
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            5 декабря, по его поручению, директор городского Дома культуры Рита Невелева, 
директор Центра народного творчества Марина Жаркова, представитель городской 
Ассоциации коренных народов Таймыра Александра Чуприна и руководитель комплексного 
Центра социального обслуживания населения «Таймырский» Наталья Лапаткина,  вручили 
рыбацкий трофей и денежную сумму в размере 15-ти тысяч рублей, семье Марты 
Германовны Порбиной. Вместе с мужем и сыном, находящимися на инвалидности, они 
недавно переехали из посёлка Потапово в Дудинку. 
 
Дудинские семьи приняли участие в игровой эстафете 

7 декабря в Доме физкультуры муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс» состоялись традиционные соревнования семейных команд, 
представляющих дошкольные образовательные учреждения города.   

В спортивном мероприятии, организованном городской администрацией, приняли 
участие 12 команд, – по две от каждого детского сада. Помимо яркой соревновательной части 
спортсменов и их многочисленных болельщиков порадовали танцевальные номера, 
подготовленные воспитанниками детских садов «Льдинка», «Белоснежка» и «Забава», а 
также выступление солистов хореографического ансамбля «Таймыр». 

Участники соревнований продемонстрировали слаженность и хорошую физическую 
подготовку, дружно преодолев все пять этапов игровой эстафеты. По итогам состязания 
семейные команды были награждены почетными грамотами и призами: родители получили в 
подарок цифровые фоторамки, а каждый из детей – сладкое угощение и большую мягкую 
игрушку. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Федерация поддержит проект по проведению широкополосного интернета в Норильск 

Министерство информатизации и связи РФ готово поддержать инициативу по 
строительству магистральной волоконно-оптической линии связи в Норильск. Как сообщили 
11 декабря в пресс-службе правительства Красноярского края, об этом стало известно в ходе 
встречи краевого министра связи края Алексея Турова и руководителя федерального 
министерства Николая Никифорова. 

На совещании в Москве министр края Алексей Туров обсудил с министром 
информатизации и связи РФ Николаем Никифоровым возможность строительства 
магистральной волоконно-оптической линии связи в Норильск. Отметим, сегодня интернет в 
Норильском промышленном районе (НПР) предоставляется только по спутниковым каналам 
связи; при этом на качестве услуги негативно сказываются погодные условия и 
перегруженность каналов. Кроме того, себестоимость такой связи в разы выше, чем при 
передаче данных по наземным волоконно-оптическим линиям связи. 

Отсутствие высокоскоростного Интернета не позволяет жителям получать качественные 
телекоммуникационные услуги, а самим северным территориям — в полном объёме 
участвовать в реализации приоритетных государственных программ и проектов. Невозможно, 
в том числе, предоставление электронных госуслуг, использование системы 
межведомственного электронного взаимодействия, телемедицины, систем 
видеоконференцсвязи и многое другое. 

По словам министра информации и связи края Алексея Турова, федеральное 
министерство готово рассмотреть варианты поддержания проекта по обеспечению Норильска 
широкополосным интернетом. «Сейчас рассматриваются различные формы поддержки 
строительства, идет подготовка к обследованию трассы, вдоль которой будет проложена 
волоконно-оптическая магистраль. Учитывая большую социальную значимость проекта, мы 
будем информировать дополнительно о продвижении работ», — сообщил Алексей Туров. 

Newslab.ru  
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" провел "дорожное шоу"  
ОАО "ГМК "Норильский никель" провело роуд-шоу по вопросам охраны окружающей 

среды и устойчивого развития для иностранного инвестиционного сообщества.  
Встречи с инвесторами и независимыми консультационными агентствами прошли по 

всей Европе - в Хельсинки, Стокгольме, Гааге, Амстердами, Роттердаме, Цюрихе и Лондоне. 
Европейское "турне" заняло целую неделю - с 3 по 7 декабря. Об этом сообщает пресс-
служба компании. 

Заглавной темой мероприятия стало намерение "Норникеля" сократить выбросы 
диоксида серы в Заполярном филиале (Норильск). Зарубежным инвесторам был представлен 
проект строительства двух цехов по извлечению серы из богатых отходящих газов 
металлургических производств на Медном и Надеждинском металлургическом заводах. 
Ранее "Норильский никель" провел международный тендер, по итогам которого была выбрана 
итальянская компания Techint. Летом 2012 года с ней был подписан контракт на разработку 
проектно-технической документации. 

Также представители "Норникеля" и зарубежные инвесторы обсудили вопросы 
корпоративной социальной ответственности. Отметим, что "Норильский никель" реализует на 
практике принципы социальной ответственности и является одним из лидеров в области 
информационной прозрачности. Независимый член совета директоров Энос Банда отмечает, 
что сложившаяся в ГМК "Норильский никель" практика корпоративного управления 
достаточно развита и в целом соответствует международным стандартам. 

Так, "Норильский никель" с 2005 года выкладывает нефинансовые отчеты в свободный 
доступ - для широкого круга общественности. Таким образом, компания информирует 
граждан о принципах, целях, практических результатах и перспективах деятельности 
"Норникеля" в областях устойчивого развития. А недавно компания подписала новый 
коллективный договор, который предусматривает дополнительные социальные гарантии и 
льготы, которые не предусмотрены законодательством в качестве обязательных. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Рост цен на коммунальные услуги в Красноярском крае ограничат 11%-ным барьером 
11 декабря на сессии Законодательного Собрания Красноярского края был рассмотрен 

законопроект «О поддержке граждан при предоставлении коммунальных услуг с учетом 
доступности коммунальных услуг». 

Необходимость принятия законопроекта объяснил министр жилищно-коммунального 
хозяйства края Андрей Резников. Дело в том, что в настоящее время уровень платы 
населением за коммунальных услуги от экономически обоснованных тарифов в среднем по 
краю составляет 88,9%. По отдельным территориям — в основном это районы Крайнего 
Севера и приравненные к ним местности — уровень оплаты составляет от 20-50%. Расходы 
краевого и местных бюджетов на указанные цели составляют порядка 4 млрд рублей в год. 

При отмене ограничения в среднем по краю индекс роста платы составит 136,15%, а по 
отдельным муниципальным образованиям платежи населения могут вырасти до 434,26%. 
Предлагаемый же законопроект ограничивает рост тарифов с июля 2013 года не более чем 
на 11%. Предлагается обеспечить компенсацию части совокупных расходов граждан при 
предоставлении коммунальных услуг за счет средств краевого бюджета. 

Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Валерий 
Сергиенко поинтересовался: «Когда индексация коммунальных платежей сравняется с 
прогнозом инфляции? Если мы говорим о ее планируемом росте в пределах 6,5 процента, 
почему закладываем рост коммунальных платежей на 11 процентов, а повысить зарплату 
бюджетникам мы обещаем в октябре следующего года и только на 5 процентов?» Министр 
ответил, что вопросы тарифного регулирования, как и прогноз инфляции, решаются на 
федеральном уровне, а не на уровне субъекта РФ. Поэтому предлагаемый законопроект 
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старается сохранить существующие нормативы в прежнем формате хотя бы до 
2016 года, чтобы не усложнять жизнь населению. 

Newslab.ru  
 

Дефицит краевого бюджета превысит 23 млрд рублей 
Депутаты Законодательного собрания края утвердили главный финансовый документ во 

втором чтении. Доходы краевого бюджета на 2013 год утверждены в размере 133 млрд 477 
млн рублей. Расходная часть краевой казны составит 157 млрд 225 млн рублей. Таким 
образом, дефицит регионального бюджета составит 23 млрд 748 млн рублей. 

Главный финансовый документ утвержден на сессии Законодательного собрания во 
вторник, 11 декабря. Доходы бюджета края на 2012 год, после последней октябрьской 
корректировки, составляют 135,9 млрд рублей, расходы — 177,2 млрд рублей, дефицит — 
41,3 млрд рублей. 

АиФ Красноярск  
 
Определился победитель аукциона на Лодочное нефтегазовое месторождение в 
Красноярском крае 

Федеральное агентство по недропользованию (Роснедра) подвело итоги аукциона на 
право пользования участком недр федерального значения, включающим Лодочное 
нефтегазоконденсатное месторождение и расположенным на территории Красноярского края. 

Как сообщили в пресс-службе ведомства, на аукцион поступили четыре заявки — от ОАО 
«Сургутнефтегаз», ОАО «НК «Роснефть», ОАО «Самотлорнефтегаз» и ООО «Статус». 

Наибольшая величина разового платежа, предложенная участником ОАО 
«Самотлорнефтегаз», составила 4 660 500 000 рублей. 

Аукцион признан состоявшимся, а его победителем признано открытое акционерное 
общество «Самотлорнефтегаз», заключили в пресс-службе. 

Отметим, «Самотлорнефтегаз» — крупнейшее добывающее предприятие ТНК-ВР, 
учрежденное в марте 1999 года в результате реорганизации акционерного общества 
«Нижневартовскнефтегаз». 

«Лаборатория новостей» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин готовит послание 12.12.12 
Президент России Владимир Путин лично работает над посланием Федеральному 

собранию. Оно будет оглашено 12 декабря в Большом Кремлевском дворце и займет менее 
часа. 

"Мы ожидаем, что по времени оно займет менее часа", – сообщил пресс-секретарь 
президента России Дмитрий Песков. По его словам, глава государства традиционно до 
момента оглашения послания лично работает над документом. 

Он подчеркнул, что эксперты предлагают различные варианты и темы для наполнения 
послания. "Ему все докладывается, но он лично принимает решение по концептуальному 
направлению", – цитирует Пескова РИА Новости. 

Накануне Владимир Путин пообещал своим доверенным лицам, с которыми встречался 
10 декабря, затронуть обсуждавшиеся с ними темы в послании парламенту. "Скоро будет 
послание Федеральному собранию, я обязательно использую то, что мы сегодня с вами 
обсуждали, в послании Федеральному собранию", – сказал президент, завершая встречу с 
доверенными лицами. 

Меж тем в Госдуме ожидают, что российский лидер в первом после президентских 
выборов послании Федеральному собранию представит свое видение развития России, 
реализацию идей, изложенных в программных статьях главы государства, продолжение 
политреформ, новые акценты в экономике, которые позволят преодолеть последствия 
мирового финансового кризиса. Также парламентарии хотели бы узнать о дальнейшей 
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реализации программы по борьбе с коррупцией и услышать в послании реакцию 
на последние коррупционные скандалы в стране. 

Глава думской фракции единороссов Владимир Васильев считает, что президент в 
послании, продолжая стратегию, изложенную в его статьях и указах от 7 мая, будет, прежде 
всего, предлагать решения в развитии политической системы, модернизации экономики и 
инновациях, в социальной сфере, "национальном вопросе", в обеспечении национальной 
безопасности и международных проблемах. "Нет, мне кажется, ни одного политического 
лидера, который выстроил бы более разветвленную систему коммуникаций, народности 
власти. Форматов действительно много: регулярные встречи с жителями регионов, 
политическими партиями, доверенными лицами, работа с Советом по правам человека", – 
отметил он. 

Лидер партии и фракции эсэров Сергей Миронов ожидает, что президент в своем 
послании обозначит перспективы развития страны в плане политреформ, экономической и 
социальной сфере. "Я надеюсь, что президент скажет, как будет развиваться страна в 
ближайшие годы. И наряду с проблемами борьбы с коррупцией, наряду с необходимостью 
решать многочисленные социальные проблемы, механизмы решения всех этих проблем 
лежат в политической плоскости. Нам нужна реальная конкуренция, реальная 
многопартийность, многие другие перемены", – заявил парламентарий. 

ЛДПР хочет услышать в послании президента реакцию на последние коррупционные 
скандалы в стране. "Ожидание одно, самое большое и самое, наверное, важное на 
сегодняшний день и не только для нашей партии, но и для всех граждан страны... Мы 
ожидаем услышать в послании президента реакцию главы государства на коррупционные 
скандалы, которые потрясли страну в последние несколько лет, начиная с Черкизовского 
рынка и заканчивая событиями, которые происходят сейчас", – сказал вице-спикер Госдумы, 
руководитель Высшего совета партии Игорь Лебедев.  

Он также привел в пример громкие скандалы, связанные с игорным бизнесом в 
Подмосковье и системой ГЛОНАСС. Также, по мнению Лебедева, в послании будут затронуты 
традиционные социально-экономические вопросы. "Все то, о чем мы говорили на встрече с 
президентом, надеемся, найдет свое отражение в послании", – констатировал вице-спикер. 

Первый зампред ЦК КПРФ, первый вице-спикер Госдумы Иван Мельников сказал, что 
компартия надеется услышать в послании отклик на те темы, которые обсуждались на 
встрече представителей парламентских фракций с главой государства. Мельников напомнил, 
что на встрече с президентом затрагивался широкий круг вопросов – от стратегии социально-
экономической политики и борьбы с коррупцией до очень конкретных отраслевых тем, к 
примеру списка неэффективных вузов и проблем выборного законодательства. Он выразил 
надежду, что они так или иначе будут отражены в послании. 

«Дни» 
 

Для борьбы с неуплатой налогов могут создать финансовую полицию 
Задачу выявления преступлений, связанных с уклонением от уплаты налогов, 

необходимо "в краткосрочной перспективе" вернуть в ведение органов внутренних дел, 
заявил журналистам старший инспектор Следственного комитета РФ Георгий Смирнов.  

В долгосрочной перспективе, по его словам, необходимо создать финансовую полицию, 
по аналогии со структурами, успешно работающими во многих других странах. Кроме того, 
эта структура могла бы заниматься преступлениями против государственных финансов в 
целом. 

Г.Смирнов отметил, что за последние годы число уголовных дел, возбужденных по 
фактам неуплаты налогов, значительно сократилось. Однако объясняется это сокращение не 
столько всеобщим повышением сознательности, сколько изменениями в законодательстве 
(размер неуплаченных налогов, необходимый для возбуждения уголовного дела, был 
повышен в шесть раз) и несовершенством юридической техники законодателя.  

После отмены единого социального налога (ЕСН) невнесение заменивших его страховых 
платежей перестало считаться налоговым преступлением. В связи с этим СК РФ предлагает 
ввести отдельный состав преступления об ответственности за неуплату страховых платежей. 
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     Основной причиной снижения выявляемости налоговых преступлений 
Г.Смирнов считает тот факт, что следователь может возбуждать дела о налоговых 
преступлениях только на основании данных, представленных налоговыми органами, тогда как 
раньше это можно было сделать на основании данных оперативно-разыскной деятельности.  

"По данным налоговых органов всегда возбуждалось лишь около 15% таких уголовных 
дел", - подчеркнул Г.Смирнов. 

Ранее премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил Минфину, Минэкономразвития и 
Федеральной налоговой службе (ФНС) разработать проект закона, который поможет 
воздействовать на неплательщиков путем обнародования в СМИ их данных. 

По мнению инициаторов нового закона, он "позволит повысить эффективность 
деятельности федеральных органов исполнительной власти, направленных на 
противодействие уклонению от уплаты налогов", а также "увеличить поступление налогов и 
сборов в бюджетную систему Российской Федерации". 

РБК 
 

О.Голодец: Власти РФ намерены удерживать безработицу на уровне 5,2%.  
Власти РФ намерены удерживать безработицу на текущем уровне 5,2% в ближайшие 

годы, сообщила журналистам вице-премьер Ольга Голодец во время Международной 
конференции по вопросам достойного труда в Москве. 

"Мы сегодня зарегистрировали в России беспрецедентно низкий уровень безработицы - 
5,2% по методологии Международной организации труда. Такой цифры Россия не достигала 
никогда в своей истории, и мы сегодня гордимся этим, но вместе с тем мы предпринимаем 
ряд шагов по развитию занятости", - сказала О.Голодец. 

В беседе с журналистами О.Голодец отметила, что Россия обладает большим 
потенциалом по созданию новых рабочих мест. "На фоне европейских стран у нас огромное 
преимущество, потому что Евросоюз исчерпал практически возможности по созданию 
рабочих мест. И мы будем стремиться удерживать эту цифру на достигнутом уровне", - 
подчеркнула вице-премьер. 

РБК 
 
Госдума приняла во втором чтении законопроект о создании системы капремонта 
жилья и обязательности платы за него 

Сегодня на заседании Госдума приняла во втором чтении законопроект о создании 
системы капитального ремонта многоквартирных домов в регионах РФ и введении 
обязательной регулярной платы собственников жилья за капремонт. 

Соответствующие изменения вносятся в Жилищный кодекс РФ и отдельные 
законодательные акты РФ. 

 Законопроектом предусматривается формирование фондов капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах за счет ежемесячных взносов собственников. 
Минимальный размер ежемесячного взноса на капремонт устанавливается нормативным 
правовым актом субъекта РФ на основе методических рекомендаций уполномоченного 
федерального органа власти. При этом собственники сами могут установить размер взносов, 
который будет превышать минимальный установленный размер. 

В субъектах РФ также должны быть сформированы региональные программы 
капремонта. В них в том числе будут прописаны сроки проведения капремонта домов. При 
этом в первоочередном порядке должны быть отремонтированы дома, которые требовали 
капремонта на дату приватизации первого жилого помещения, и ремонт не был проведен к 
моменту утверждения или актуализации региональной программы. 

Документ содержит закрытый перечень работ по капремонту, которые финансируются 
за счет фонда. Однако нормативным актом субъекта РФ этот перечень может быть расширен. 

В соответствии с документом органы власти могут организовать капремонт жилья также 
за счет бюджетных средств и иных не запрещенных законом источников. Перечень услуг и 
работ по капремонту, которые могут финансироваться за счет средств господдержки, 
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предоставляемой субъектам РФ, определяется соответствующим нормативным 
актом субъекта РФ. 

Собственники жилья вправе выбрать способ формирования фонда. Один из них 
предусматривает создание властями субъекта РФ регионального оператора, на счетах 
которого будут формироваться фонды капремонта. Второй способ предусматривает, что 
собственники отдельно взятого дома формируют свой фонд на специальном счете в банке. 

В соответствии с документом региональный оператор является юридическим лицом, 
созданным в организационно-правовой форме фонда. Он аккумулирует на счетах, открытых 
на свое имя, взносы собственников, выступает техническим заказчиком работ по проведению 
ремонта, финансирует расходы, взаимодействует с органами власти. 

В документе прописаны нормы о контроле за деятельностью оператора, требования к 
аудиту и публикации его бухгалтерской отчетности. Субъект РФ несет субсидиарную 
ответственность за исполнение оператором обязательств перед собственниками. 

Если жильцы хотят самостоятельно формировать фонд капремонта, они решением 
собрания собственников могут выбрать способ аккумулирования средств на специальном 
счете в банке. Специальный счет может быть открыт в российских кредитных организациях, 
величина собственных средств (капитала) которых составляет не менее чем 20 млрд рублей. 

Допускается изменение способа формирования фонда. В этом случае собственники в 
течение пяти рабочих дней должны направить соответствующее решение владельцу счета 
или региональному оператору. Если собственники решили отказаться от регионального 
оператора и начать формировать фонд на специальном счете, то такое решение вступит в 
силу лишь через 2 года. Если же они решили отказаться от специального счета в пользу 
регионального оператора, то решение вступит в силу через 1 месяц. 

Документом допускается внесение по решению собственников платы свыше 
минимального взноса. В этом случае часть фонда, сформированная за счет такого 
превышения, может быть направлена по решению самих же собственников на 
финансирование любых услуг и работ по капремонту. 

В соответствии с документом органы власти могут организовать капремонт жилья также 
за счет бюджетных средств и иных не запрещенных законом источников. Перечень услуг и 
работ по капремонту, которые могут финансироваться за счет средств господдержки, 
предоставляемой субъектам РФ, определяется соответствующим нормативным актом 
субъекта РФ. 

Как сообщила журналистам первый заместитель председателя комитета Госдумы по 
жилищно-коммунальному хозяйству Елена Николаева, законопроект был существенно 
доработан по сравнению с первым чтением. "Поэтому сегодня мы можем ответственно 
сказать, что мы готовы к принятию этого законопроекта во втором чтении. Кроме того, мы 
очень серьезно обсуждали вопрос о дополнительном финансировании региональных систем 
капитального ремонта, для чего было подготовлено соответствующее постановление 
Госдумы. Надеюсь, перед третьим чтением будем принимать постановление о 
финансировании и дополнительном финансировании проведения в регионах капитального 
ремонта", - сказала депутат. 

По ее словам, минимальный размер платы, которая будет взиматься в каждом регионе, 
зависит от общего состояния жилого фонда, от количества жилых домов и от стоимости 
капитального ремонта. 

/Финмаркет/   
 
Опрос: Граждане РФ считают работу правительства неэффективной 

Оценивают работу правительства как "не слишком эффективную" и "совершенно 
неэффективную" 69% граждан РФ. Такие данные приводит "Левада-центр", основываясь на 
опросе населения. 

Респондентов чаще всего не устраивает, что власти не могут справиться с ростом цен 
и падением доходов населения. Такое мнение разделают 52% опрошенных. 33% недовольны, 
что правительство не может обеспечить россиян работой, 32% жалуются на коррупцию и 
отсутствие социальной защиты. У властей нет продуманной программы экономического 
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развития России. С такой точкой зрения согласны 24% респондентов. 21% не 
устраивает, что правительство не может справиться с кризисом в экономике. 

Среди прочих причин недовольства властью — "действует в интересах крупного 
бизнеса и иностранного капитала", "недостаточно эффективно борется с преступностью", "не 
может обеспечить безопасность граждан", "низкий профессиональный уровень". 

Нет претензий к правительству лишь у 8% населения. 
Росбалт 

 
Государственная Дума РФ. Права инвалидов на пандусы защитят статьей Жилищного 
кодекса  

36 статью Жилищного кодекса РФ планируют дополнить пунктом, по которому 
собственники жилых помещений не смогут помешать строительству пандусов и 
инфраструктуры для доступа в дом инвалидов. На сегодняшний день подобная поправка 
рассматривается депутатами Государственной Думы. 

В действующем объекте невозможно создать условия для доступа инвалидов, то объем 
и состав работ по реконструкции определяется собственниками по согласованию с 
общественными объединениями инвалидов. 

По информации из пояснительной записки к документу, на сегодняшний день стали 
часты случаи, когда жители домов протестуют против строительства подъемных платформ, 
пандусов, и даже требуют демонтировать те, что уже установлены. Поправки в закон 
планируют принять для защиты прав людей с ограниченными физическими возможностями. 

АСДГ 
 
Россия вошла в десятку стран с наивысшим уровнем террористической угрозы 

Международный институт экономики и мира включил Россию в первую десятку стран с 
наиболее высоким уровнем террористической угрозы. Основная причина — нерешенные 
проблемы Северного Кавказа. 

Индекс составлен в первую очередь на основе статистических данных по итогам 2011 
года: учитывалось количество террористических актов на территории страны, число погибших 
и раненых, а также причиненный материальный ущерб. 

Согласно "Глобальному индексу террористических угроз", в России в прошлом году 
произошло 182 теракта, в результате которых погибли 159 человек, сообщает MIGnews. 

Ранее сообщалось, что десятку наиболее подверженных терроризму стран возглавил 
Иран, второе место — у Пакистана, на третьем — Афганистан. Места с четвертого по 
восьмое занимают Индия, Йемен, Нигерия, Сомали и Таиланд. России институт отвел 
девятое место. Замыкают десятку  Филиппины. 

Примечательно, что США перестали быть главной целью для террористов. По итогам 
десятилетия, не включающим события 11 сентября, Америка переместилась в рейтинге на 
41-ю позицию. 

При этом только в 31 стране мира за последнее десятилетие не зарегистрировано ни 
одного теракта. Среди них — Южная и Северная Корея, Вьетнам, Куба и Либерия. 

По данным исследования, наименее вероятны теракты в демократических странах. 
Основной мишенью террористов гораздо чаще становятся так называемые гибридные 
государства, где достаточно высокий уровень экономических свобод и образованности 
населения соседствует с отсутствием или подавлением гражданских свобод. Именно в таких 
странах произошло 46% зарегистрированных терактов. К этим государствам исследователи 
относят и Россию. 

Между тем ранее глава ФСБ Александр Бортников заявил, что сотрудниками российских 
спецслужб с начала текущего года было предотвращено 92 преступления террористической 
направленности, а также пресечена деятельность ряда одиозных главарей. 

Заместитель руководителя аппарата Национального антитеррористического комитета 
(НАК) Виктор Орлов заявил, что с начала 2012 года в России было совершено более 260 
преступлений террористической направленности. 

Росбалт 
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7. РАЗНОЕ 

 
Новые жилищные небылицы 

Удивительно, но Дм. Медведева до сих пор не передёргивает при любом упоминании 
темы решения жилищного вопроса! Вот уж где он не справился, так не справился! Но 
всенародное посмешище – государственная программа «Доступное и комфортное жильё» – с 
лёгкой руки Дмитрия Анатольевича пошла на второй заход. 

Главный генератор баек на тему доступного жилья (и не только) подмахнул очередные 
грандиозные планы «повышения доступности и комфортности». Теперь – на период с 2013 по 
2020 год. Какие небылицы наворотили теперь? 

То ли Дм. Медведеву фатально не везёт, то ли его раз за разом крупно подставляют. За 
какую задачу государственных масштабов ни возьмётся Дмитрий Анатольевич, дела в 
подведомственной области идут отвратительно. Народ слушает, сравнивает слова с 
реальностью и – хохочет. 

Жилищный госпроект, о котором уже анекдоты складывают, очевидное тому 
подтверждение. Пресловутую программу повышения доступности и комфортности приняли 
ещё в 2005 году. Под неё Дм. Медведева перекинули с непыльной работы функционера в 
администрации президента на политическую должность вице-премьера. Затем несколько лет, 
новоиспечённый куратор крутил жилищные гайки как умел. 

Результат: провал по всем ключевым показателям. Например, семь лет назад в каждом 
десятом городском доме не было водопровода, в каждой пятой квартире отсутствовал 
санузел. На селе – того хлеще. Воду не подвели к половине домов, ванна или душ 
отсутствовали в 75% жилья. Все эти годы – работала госпрограмма! Итог: кошмарные 
показатели практически не улучшились (изменения если есть, хорошо на 1–2%). 

Что говорить о широко разрекламированном скором приходе эры доступности жилья! 
Корень проблемы: имеющегося жилфонда банально не хватает, нового строят мало. Если в 
ЕС и США на каждого гражданина приходится по 60–70 кв. м, в РФ – только 22,6 кв. метров. 
Даже у Японии показатель почти в два раза лучше! 

В 2005 г. государство пообещало: через пять лет доля семей, которым по карману купить 
новую квартиру, увеличится в 2,5 раза. То есть – до каждой третьей семьи. Объём жилищного 
строительства в РФ вырастет вдвое – до 80 млн. кв. м в год. 

На деле еле натянули 58 млн. квадратов. О доступности – нечего и говорить. За время 
действия госпрограммы стоимость квадратного метра в крупнейших городах РФ выросла в 3–
4 раза и перевалила за 60 тыс. рублей. В Ленинградской и Московской областях метр 
добрался до символической планки в 100 тыс. рублей. Кому это доступно? Согласно опросам, 
80% населения не могут позволить себе покупку никакого жилья, даже если возьмут кредит 
(который потом будут выплачивать всю жизнь). 

В общем, провал программы 2005–2012 гг. – очевидный и грандиозный. Для начала 
стоило бы извиниться перед народом за такой обман. Ничуть: нарастающий кризис в 
жилищной политике только разгорячил умы кремлёвских мечтателей. 

На сей раз в ассортименте – райские кущи. Самый выдающийся пункт: обещание к 2018 
г. сбить среднюю по РФ цену новостроек на 20%. Кроме того, правительство построит 25 млн. 
кв. м особо доступных квартир, в которые въедут 360 тыс. семей. Условия на бумаге 
нарисовали неплохие: на каждую семью в среднем придётся почти 70 кв. м, фиксированная 
госцена метра – 32 тыс. рублей. 

Правда, кто в это поверит. К тому же даже в нынешнем варианте программы 
счастливыми обладателями льготных метров станут далеко не все. На доступное жильё могут 
претендовать только семьи хотя бы с одним ребёнком, возраст родителей – 25–40 лет, общий 
месячный доход – 36–44 тыс. рублей. 

Всё это выглядит на редкость несправедливо. А если мужу 41 год? Или доход – 45 
тысяч? Кроме того, почему обделили, например, матерей-одиночек? Их в РФ – более 10 
миллионов! Женщине в такой жизненной ситуации сложно поднять ребёнка, о покупке 
квартиры в большинстве случаев мечтать не приходится. 
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Второй сомнительный момент: обещание резко сбить ставки по ипотеке. В 
госпрограмме сказано: они должны упасть до уровня инфляции плюс 2,2% годовых. Для 
сравнения: в 2012 г. при инфляции 7% средняя ставка по ипотеке была 12–13% годовых. 
Стоит учесть: поскольку ипотека выплачивается два-три десятилетия, каждый 
дополнительный процент в конечном счёте приводит к переплате от четверти до трети 
стоимости квартиры. 

Безусловно, идея сбить ставки – хорошая. Только как? На что? Всё госфинансирование 
второго этапа «Доступного жилья» – 296 млрд. рублей. Это – на 8 лет, включая расходы на 
строительство тех 25 млн. кв. м доступных домов. Если пересчитать: на каждый льготный 
метр придётся только 11,8 тыс. руб. государственной помощи. 

Что в результате? Похоже, в очередной раз Дм. Медведеву вместо нормального, 
проработанного и хорошо просчитанного проекта подсунули полную липу. При нынешних 
финансовых параметрах программы государство не в состоянии выполнить очередные 
жилищные обещания! Догадывается ли об этом Дмитрий Анатольевич, подпись которого 
красуется под документом? В сущности, какая ему уже разница? Расскажет одной очередной 
сказкой больше, одной меньше. 

«Аргументы недели» 
 

Российское образование меняют по лекалам Митта Ромни. Как связаны "настоящие 
реформы" отечественной школы и повышение госрасходов на обучение 

Во время недавней избирательной кампании в США была опубликована программа в 
области образования кандидата на президентский пост Митта Ромни. То, что собирался 
сделать претендент в случае своей победы, поразительно напоминает преобразования, 
которые сегодня проходят у нас. Главная претензия Ромни к Обаме состояла в том, что 
Обама почему-то отдает предпочтение повышению госрасходов на образование, а не 
«настоящим реформам». Какие же главные реформы в школе предлагал сделать Ромни?  

Первая – «деньги следуют за учеником из школы в школу». Как раз то, что сегодня 
происходит в российском образовании и уничтожает маленькие элитные школы. Формула, 
когда деньги школа получает за каждого учащегося, хороша только для школ-гигантов. Вслед 
за ее применением обязательно следует еще одна мера. Неприятная, временами 
насильственная – объединение школ. Результат нынешнего активного применения этой меры 
пока не ясен.  

Если Министерство образования и науки РФ идет к своей главной заявленной школьной 
цели – «индивидуальная образовательная траекторией развития», – провозглашая родителей 
союзниками, почему так игнорирует их мнение? Социологические опросы показывают: 76% 
родителей из мегаполисов (и чуть меньше из других городов) хотят, чтобы их дети учились в 
небольших школах с углубленным изучением каких-либо предметов. Неужели родители 
настолько глупы, что счастья своего не понимают?  

Другая цель трансформации средней школы, как заявлено Минобрнауки, – поднять 
середнячков. То есть выровнять всех. Выровнять не образование, а финансирование во всех 
школах. При этом разрешить организациям (не только школам) заниматься талантливыми 
детьми. Тут обратимся к еще одному пункту плана Митта Ромни. Он предлагал в своей 
программе перейти на оплату педагогов по качеству их труда… У нас уже довольно 
приличное время государство занимается оценкой учителей. Самый главный вопрос – по 
каким критериям выявлять лучших?  

На днях сайт «Новый Калининград» напечатал показатели, по которым определяли в 
регионе лучших учителей и лучшие школы. Показатели таковы: доля детей, охваченных 
питанием в школах; доля детей, охваченных дополнительным образованием; доля детей, 
победивших в олимпиадах; доля детей, получивших хороший балл по ЕГЭ; доля детей, 
снятых в течение текущего года с учета в полиции… И чтобы добиться высоких показателей, 
директора сами скупали горячее питание, а затем выливали его в унитаз. Родители 
доставали справки про кружки и т.д.  

Нам говорят, что все мероприятия, затеянные Минобразнауки, проводятся из-за жесткой 
финансовой экономии. Однако скупой платит дважды. Не повышают зарплату педагогам – в 
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педвузы идут в результате не те студенты. На выходе имеем не тех выпускников. Конкурса 
педагогов в школы нет. Затем мы плохих учителей все время переучиваем, 
переаттестовываем и очень надеемся, что они вдруг по указке министерства станут гениями-
учителями. И в итоге имеем плохие знания школьников.  

Мы сейчас пытаемся скопировать у Америки все, что она последовательно – сменяя 
одно другим, разочаровываясь и с чем-то соглашаясь – осуществляла на протяжении 
последнего столетия. Пытаемся скопировать даже то, что она еще только хотела бы 
осуществить. И пытаемся это сделать сразу и быстро: тестирование, стандарты, подушевое 
финансирование, слияние школ, проектная деятельность, тьюторство, умение работать в 
команде и т.д. При этом, разрушая привычное и наработанное годами, Министерство 
образования и науки РФ сваливает большую часть финансирования и организационной 
работы на местные органы власти. А они не всегда к этому готовы. И в результате получается 
пока удачно лишь разрушать. 

«Независимая газета» 
 

 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 7506 ▼ 0, 12 

EUR 39, 8313 ▼ 0, 00 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


